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ACTA No. 168. 

 

FECHA: 15 de noviembre de 2019  

 

HORA: 09:15 A.M.   

 

LUGAR: RECINTO DEL CONCEJO “OCTAVIO TRUJILLO GONZÁLEZ”   

 

ASISTENTES:  

 

1. MARGARITA MARÍA FLOREZ PIEDRAHITA – PRESIDENTE. 
2. LICINIO LÓPEZ LOAIZA – VICEPRESIDENTE PRIMERO. 
3. ALEXANDER VASCO RAMÍREZ - VICEPRESIDENTE 

SEGUNDO. 
4. JUAN FERNANDO VÉLEZ BERNAL. 
5. JUAN CARLOS BUSTAMANTE AGUDELO. 
6. JOHN FREDY GONZALEZ MONTOYA. 
7. ALDER JAMES CRUZ OCAMPO. 
8. JOHAN ANCIZAR QUINTERO PÉREZ. 
9. LUZ IRENE CARMONA SALAZAR. 
10. CARLOS MARIO COLORADO MONTOYA. 
11. JUAN FERNANDO MONTOYA MONTOYA. 
12. ALEXANDER MORALES CASTAÑO. 
13. JOSÉ JULIÁN CANO CASTRO. 

 

ORDEN DEL DÍA. 

 

1. HIMNNO DE SABANETA. 
 

2. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
 

3. INTERVENCIÓN DEL SEÑOR JULIAN ALBERTO GRAJALES ALVAREZ, 
SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS E INFRAESTRUCTURA.  TEMA: INFORME 
DEL AVANCE  DE LA CONSTRUCCIÓN  DEL CENTRO ADMINISTRATIVO (CAM) 
Y DE LA CONSTRUCCIÓN DEL CENTRO DE ATENCIÓN INTEGRAL PARA LA 
PRIMERA INFANCIA (CAIPI.) 
 

4. INTERVENCIÓN DE LOS CONCEJALES. 
 

5. LECTURA  DEL PROYECTO DE ACUERDO NUMERO 016 DEL 1 DE OCTUBRE 
DE 2019.  “POR EL CUAL SE DESTINAN UNOS RECURSOS PARA EL ÁREA 
METROPOLITANA DEL VALLE DE ABURRÁ”. 
 

6. PONENCIA DEL CONCEJAL ALDER  JAMES CRUZ OCAMPO. 
 

7. LECTURA  DEL ACTA O INFORME DE COMISIÓN NRO. 14 DEL 8 DE 
NOVIEMBRE DE 2019. 
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8. DEBATE Y APROBACIÓN DEL PROYECTO DE ACUERDO NUMERO 016 DEL 1 

DE OCTUBRE DE 2019.  “POR EL CUAL SE DESTINAN UNOS RECURSOS 
PARA EL ÁREA METROPOLITANA DEL VALLE DE ABURRÁ”. 
 

9. LECTURA DE COMUNICADOS. 
 

10. CIERRE DE LA SESIÓN. 
 

El Orden del día es leído por la Secretaria y puesto en consideración por la presidente de 

la corporación para ser aprobado por la plenaria. 

El honorable concejal Alexander Vasco Ramírez pide el uso de la palabra para solicitar 

omitir el punto cinco del orden del día sobre la lectura del proyecto de acuerdo, ya que 

este reposaba en las respectivas curules con anterioridad. 

La secretaria anuncia la aprobación del orden del día con la modificación presentada por 
el concejal Alexander vasco de no incluir el numeral cinco “LECTURA  DEL PROYECTO 
DE ACUERDO NUMERO 016 DEL 1 DE OCTUBRE DE 2019.  “POR EL CUAL SE 
DESTINAN UNOS RECURSOS PARA EL ÁREA METROPOLITANA DEL VALLE DE 
ABURRÁ”. Ha sido modificado por unanimidad, con la ausencia de los Concejales Juan 
Carlos Bustamante Agudelo, Julián Cano Castro y Luz Irene Carmona Salazar. 

 

DESARROLLO. 

 
1. HIMNNO DE SABANETA. 

 

2. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

La secretaria anuncia que hay quórum suficiente para entrar a deliberar y decidir. 

 
3. INTERVENCIÓN DEL SEÑOR JULIAN ALBERTO GRAJALES ALVAREZ, 

SECRETARIO DE OBRAS PÚBLICAS E INFRAESTRUCTURA.  TEMA: 
INFORME DEL AVANCE  DE LA CONSTRUCCIÓN  DEL CENTRO 
ADMINISTRATIVO (CAM) Y DE LA CONSTRUCCIÓN DEL CENTRO DE 
ATENCIÓN INTEGRAL PARA LA PRIMERA INFANCIA (CAIPI.) 
 

A la presente acta se anexa la presentación y el audio de la sesión 
 

4. INTERVENCIÓN DE LOS CONCEJALES. 
 

Ninguno de los honorables concejales solicita el uso de la palabra.  

 
5. PONENCIA DEL CONCEJAL ALDER  JAMES CRUZ OCAMPO. 

 
Daré ponencia al PROYECTO DE ACUERDO NÚMERO 016 DEL 1 DE OCTUBRE DE 
2019.  “POR EL CUAL SE DESTINAN UNOS RECURSOS PARA EL ÁREA 
METROPOLITANA DEL VALLE DE ABURRÁ” . Este proyecto tiene su basamento legal 
en la Constitución Política de Colombia en el artículo 319, el cual nos habla de las obras 
de interés Metropolitano, la Ley 136 de 1994 por la cual se dictan normas tendientes a 
modernizar la organización y el funcionamiento los municipios, Ley 1551 de 2012 que 
actualiza la Ley 136 de 1994, la Ley 1454 de 2011 por la cual se dictan normas orgánicas 
sobre ordenamiento territorial y se modifican otras disposiciones y a la Ley 1625 de 2013 
en su párrafo primero artículo 28 “las tesorerías de cada municipio que conforman el Área 
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Metropolitana o las entidades administradoras según el caso trasladarán mensualmente a 
esta, los recursos que están tratados en el literal a y el literal b dentro de los 10 días 
siguientes a su recaudo a la cuenta que se indique para tal efecto”. Eso nos dice el 
párrafo primero del artículo 28. El presente acuerdo tiene como objetivo el traslado de 
unos recursos de Área Metropolitana del Valle Aburrá, como lo indica el artículo dos del 
Proyecto de Acuerdo, el cual quisiera leer para que estemos en contexto de que trata el 
presente Proyecto de Acuerdo, “los recursos de que trata el artículo primero del presente 
acuerdo corresponden al 1.5 por 1000 de los avalúos del sector urbano, sobre los cuales 
el municipio de Sabaneta haya liquidado, facturado y recaudado el correspondiente 
impuesto predial unificado”.  
 
Los recursos trasladados por parte del municipio de Sabaneta al Área Metropolitana en 
este cuatrienio están distribuidos de la siguiente manera: en el año 2016 se trasladaron 
$4.143 millones, en el año 2017 se trasladaron $4.230 millones, en el año 2018 $4.785 
millones y en lo que va del año 2019 se han trasladado $4.442 millones de pesos, para un 
total transferido de $17.602 millones de pesos aproximadamente. Pero quisiera hacer un 
paralelo con lo que ha invertido el Área Metropolitana en el municipio de Sabaneta con 
corte al año 2018, el Área Metropolitana ha invertido la suma de $46.885.706.000  entre 
los años 2016 -  2017 – 2018, en el año 2016 tuvimos cuatro convenios por valor de 
$7.145 millones, en el año 2017 tuvimos siete convenios por valor de $29.639 millones y 
en el año 2018 dos convenios por valor de $10.000 millones de pesos. Si nosotros 
analizamos el total de los recursos que traslada hoy el municipio de Sabaneta al Área 
Metropolitana y el retorno que tenemos de la misma entidad, vemos un retorno 
aproximado de un 300% sobre la inversión que estamos realizando. En mi computador y 
honorables concejales quiero compartir los convenios que ha ejecutado el Área 
Metropolitana entre los años 2016 -  2017 -  2018 (esta información se la trasladaré a la 
secretaria del concejo para que se la envíe a cada uno los concejales, para no ponernos 
acá a evaluar convenio por convenio) pero me parece que han sido unos convenios 
importantes en los cuales se ha aportado al desarrollo del municipio de Sabaneta, yo 
pienso que el Área Metropolitana tiene que seguir siendo ese socio estratégico para 
nuestro municipio, en la ejecución de grandes obras de infraestructura que también 
apunten a mejorar la calidad del medio ambiente en nuestro territorio, por todo lo anterior 
y teniendo en cuenta las cifras que se ha mencionado en esta ponencia, valga la 
redundancia, hoy ponencia positiva al Proyecto de Acuerdo, y espero que los honorables 
concejales nos acompañen también con su voto positivo. 
 

6. LECTURA  DEL ACTA O INFORME DE COMISIÓN NRO. 14 DEL 8 DE 
NOVIEMBRE DE 2019. 

 
Acta o informe de comisión número 14, Fecha 8 de noviembre de 2019. 
Comisión segunda  
Hora 10:05 de la mañana  
Asistentes concejales de la comisión segunda Alter cruz Ocampo, Luz Irene Carmona 
Salazar, Juan Fernando Vélez Bernal. 
Invitado: Doctora Dennis Jazmín Pérez Martínez, Doctor Álvaro Javier Correa Vélez 
profesional del Área Metropolitana, concejal Licinio López. 
 
Orden del día 
 

1.  Llamado a lista y verificación del quórum.  
2. Lectura  del Proyecto de Acuerdo número 016  del 01 de octubre de 2019. 
3. Ponencia del Concejal Alder  James Cruz Ocampo. 
4. Debate y aprobación del Proyecto de Acuerdo número 016  del 01 de octubre de 

2019. 
5. Lectura del Proyecto de Acuerdo número 17 del 01 de octubre de 2019. 
6. Ponencia de la concejala Luz Irene Carmona Salazar.  
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7. Debate y aprobación del Proyecto de Acuerdo número 17 del 01 de octubre de 

2019  
8. Cierre del estudio de comisión. 

 
El orden del día es leído por la secretaria siendo puesto en consideración por el 
presidente la comisión Alder Cruz Ocampo, el honorable concejal Juan Fernando 
Vélez Bernal propone eliminar el segundo y quinto punto del orden del día, que 
corresponde a la lectura de los proyectos de acuerdo que se estudiarán en la 
comisión, toda vez, que los honorables concejales lo tenían con anterioridad. 
El orden del día con la modificación propuesta por el honorable concejal Juan 
Fernando Vélez Bernal, es puesto en consideración por el presidente y es 
aprobado por unanimidad. 
 
Desarrollo 
 
1. Llamado a lista y verificación del quórum. 

La secretaria llama a lista y anuncia quórum suficiente para entrar a deliberar y 
decidir. 

2. Ponencia del concejal Alder Cruz Ocampo. 
Toma la palabra el honorable concejal Alder Cruz Ocampo, quien inicia 
saludando a los concejales e invitados al estudio de comisión, continúa con su 
ponencia la cual queda registrada en el audio, el concejal Alder Cruz Ocampo 
termina su exposición dando ponencia favorable al Proyecto de Acuerdo sin 
modificaciones presentadas. 

3. Debate y aprobación del Proyecto de Acuerdo número 16 del 001 de octubre de 
2019 “Por el cual se destinan unos recursos para el Área Metropolitana del 
Valle de Aburrá”, el presidente de la comisión informa que se entran en el 
campo del debate y la aprobación, somete a votación el título del Proyecto de 
Acuerdo, tal como lo presentó la administración municipal, la secretaria anuncia 
que el título es aprobado por unanimidad, sometió a votación el basamento 
jurídico tal como lo presente la administración municipal, la secretaria anuncia 
que el basamento jurídico es aprobado por unanimidad, somete a votación el 
articulado del Proyecto de Acuerdo tal como lo presentó la administración 
municipal, la secretaria anuncia que es aprobado por unanimidad, somete a 
votación la totalidad del Proyecto de Acuerdo con su título, basamento jurídico y 
articulado, tal cual, lo presentó la administración municipal, la secretaria 
anuncia que es aprobado por unanimidad pasando a segundo debate en 
plenaria. 

 

7. DEBATE Y APROBACIÓN DEL PROYECTO DE ACUERDO NUMERO 016 DEL 1 
DE OCTUBRE DE 2019.  “POR EL CUAL SE DESTINAN UNOS RECURSOS 
PARA EL ÁREA METROPOLITANA DEL VALLE DE ABURRÁ”. 
 

La secretaria anuncia que la totalidad el Proyecto de Acuerdo con su título, basamento 
jurídico y articulado ha sido aprobado por unanimidad, pasando a ser Acuerdo municipal, 
con ausencia del concejal Juan Fernando Montoya. 
 
 

8. LECTURA DE COMUNICADOS.  
 
La secretaria anuncia que no reposan comunicados sobre la mesa. 
 

9. CIERRE DE LA SESIÓN. 
 
La secretaria anuncia que ha sido agotado el orden del día para esta sesión. 
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La presidente MARGARITA MARÍA FLOREZ cierra la sesión, convocando para el 16 de 
noviembre a las ocho (8) de la mañana. TEMA: debate y aprobación del Proyecto de 
Acuerdo número 17, por el cual se establece para la vigencia fiscal 2020 la tarifa de 
liquidación de la sobretasa ambiental con cargo a los predios de la zona rural del 
municipio de Sabaneta y se dictan otras disposiciones. 
 
Se da por terminada la sesión siendo las 09:55 A.M. del 15 de noviembre de 2019. 

 
Para constancia, se firma a los ____ días del mes de Noviembre de 2019.  

 
 

                Original firmado                                        Original Firmado 
MARGARITA M. FLOREZ PIEDRAHITA        JESSICA YURANY GUISAO OSPINA 

Presidente          Secretaria. 

 

Elaboro  

Yarely Andrea Montoya Palacio. 

 

 

 


